

Ingo Egerlandt

# Die Militärzensur der British Expeditionary Force

Bei der Kriegserklärung Großbritanniens an Deutschland am 03. September 1939 war das Zensurwesen in den britischen Streitkräften praktisch nicht vorhanden.

So wurde provisorisch eine Zensurstelle in Reading eingerichtet. Klar war aber auch, dass nicht sofort die Zensur für die in Frankreich vorgesehenen Soldaten nötig wurde.

Erst am 16. September 1939 war der Feldpostdienst so weit, dass eine Zensur erforderlich wurde.

Das Zensurwesen wurde, angelehnt an die Erfahrungen des 1. Weltkrieges, eingeführt. So kamen Restbestände der Field Service Postkarten und Service Feldpost Briefumschläge zum Einsatz.

Abbildung 1 und 2 zeigen die Vorder- und Rückseite der Karte und Abbildung 3 den Service Feldpost Umschlag.



Abb. 1: Field Service Post Card - Vorderseite. Restbestand aus dem Ersten Weltkrieg mit dem frühen Datum 24.09.1939

Abb. 2: Field Service Post Card - Rückseite